



Además de la construcción de cortafuegos, aumento de fiscalizaciones y reuniones de coordinación, las autoridades llamaron a la comunidad a mantenerse alerta.

Por **Karlynq Silva Leal**  
karlynq.silva@diarioelsur.cl

Autoridades de la Región del Biobío han determinado una serie de medidas que buscan mantener al territorio preparado para actuar durante esta nueva temporada de incendios, destacando la integración de nuevos equipos técnicos, reuniones de coordinación con nuevas autoridades, el análisis de entregar un mayor financiamiento para la construcción de cortafuegos, así como dar seguimiento al uso adecuado de las maquinarias de forma preventiva.

Esta y otras materias fueron abordadas ayer en el Comité de Gestión del Riesgo de Desastre (Cogrid) regional, instancia en la que también se realizó una proyección de las condiciones que presentará la temporada estival. Consultado al respecto, el director regional de Senapred, Alejandro Sandoval, explicó que las proyecciones aún son inciertas, pues se han entregado distintos modelos climáticos sobre la influencia que tendrá la transición desde el fenómeno de El Niño al de La Niña.

No obstante, la Dirección Meteorológica de Chile informó que para el trimestre de agosto a octubre habrá una amplitud térmica sobre lo normal, es decir, con temperaturas mínimas por debajo de lo usual y con temperaturas máximas sobre lo normal. "Esto nos permite inferir que tendremos un periodo estival similar al del año pasado, con olas de calor, con el fenómeno de la sequía que afecta hace 15 años la zona (...), nos hace creer que tendremos un verano difícil en cuanto a la variable de riesgo de incendios forestales tal como ha sido los veranos pasados".

**MEDIDAS DE PREVENCIÓN**

Considerando que el 95% de la superficie de la Región del Biobío tiene un alto riesgo de incendios forestales, durante el Cogrid se discutieron las principales acciones

**Aun están en evaluación las condiciones que tendrá este verano, sin embargo, se prevé que se trate de una temporada con temperaturas máximas y mínimas por sobre lo normal**



Distintas instituciones y servicios se reunieron ayer en el Comité de Gestión del Riesgo de Desastre (Cogrid) regional previo al inicio de la temporada estival en la zona.

Ya se están coordinando una serie de medidas preventivas  
**Conaf contará con un equipo de proyección para esta temporada de incendios forestales**

nes de preparación, el rol de los municipios para que la comunidad pueda reconocer los riesgos de su territorio, la implementación de stock de emergencia para primeras respuestas y las coordinaciones locales para levantar alertas, patrullajes preventivos, entre otros.

El director de Conaf, Rodrigo Jara, comentó que a diferencia de

años anteriores, este 2024 "desde marzo hemos estado trabajando en la preparación de un equipo particular especial de análisis y pronóstico, lo que nos permite simular en tiempo real cuál será la condición y proyección del fuego. Es algo que estamos implementando y han estado en proceso de permanente trabajo colaborativo incluso con las empresas privadas para ir forjando este equipo de 4 personas".

Por otra parte, Jara indicó que en Biobío el trabajo preventivo se ha estado realizando durante todo el año, así que esperan mantener el mismo número de recursos de la temporada pasada tanto en brigadas como en recursos aé-

reos, dando continuidad a las 4 brigadas nocturnas que suman cerca de 80 personas, junto a más de 400 brigadistas que se están reclutando para los meses más complejos.

**ACCIONES CONJUNTAS**

Desde los incendios del verano del 2023 en la región, se tiene una mayor atención en el rol fiscalizador y de despeje en fajas del tendido eléctrico. Sobre esto la seremi de Energía, Daniela Espinoza comentó que la Superintendencia de Electricidad y Combustibles (SEC) ya solicitó los planes preventivos de las empresas que implica actividades y recursos específicos que serán

monitoreados; además de que se realizarán tres instancias provinciales con los equipos comunales para revisar estos protocolos y reforzarlos en esta temporada de incendios forestales.

Respecto al rol de los municipios, el delegado regional (s) Humberto Toro, indicó que se decidió que "apenas terminen las elecciones y conozcamos a los nuevos alcaldes y concejales electos, los vamos a invitar inmediatamente a una reunión para darles a conocer la situación de emergencia, el tipo de coordinaciones que se realizan, las funciones y responsabilidades que tienen".

En otra línea de trabajo, Oscar Ferrel, jefe de la División de Infraestructura del Gobierno Regional, comentó que están buscando alternativas de financiamiento para potenciar la construcción de cortafuegos y que tras la inversión de \$50 mil millones en equipamiento para municipios en materia de prevención de incendios, hoy el interés del Gore es que dichas maquinarias se estén ocupando como corresponden y cumpliendo las metas impuestas.

"Aquí hay un tema de capacitación, de comunicación con las autoridades comunales y también de exigirles que se vayan cumpliendo los rendimientos y las platas, para esto está el Gore presionando (...). Ese equipo se está ocupando, pero no al ritmo que quisiéramos", admitió Ferrel.

**95%**  
de la superficie de la Región del Biobío tiene un alto riesgo de ser afectada por incendios forestales en la temporada alta

**80**  
personas integran las 4 brigadas nocturnas que se mantendrán activas durante esta temporada de incendios forestales

• **Cortafuegos**  
Actualmente el MOP ya comenzó la construcción de cortafuegos en las zonas que le competen y junto al trabajo de Conaf tienen una meta de 600 km para la temporada.